

viva

sevilla
vivasevilla.es



Actualidad | Mundo

A la espera

Sancho conocerá su sentencia el 29 de agosto P6

CIBERDELINCUENCIA Bolaños y Sanz coinciden en la “imprescindible” colaboración entre administraciones junto con el sector privado P2

Estado y Junta abogan desde Sevilla por un “acuerdo” en ciberseguridad

DATOS Las estafas informáticas han crecido un 50% en Andalucía **CONGRESO** Expertos de primer nivel analizan la complejidad de un fenómeno de “enorme importancia” **REALIDAD** Las organizaciones criminales tradicionales han dado el salto al ciberespacio, ya que obtienen más beneficios económicos y menos limitaciones de actuación



Sevilla salda su deuda con José Luis Mauri

El Espacio Santa Clara acoge desde ayer la muestra 'José Luis Mauri. Pinturas', una gran retrospectiva organizada por el Ayuntamiento con la que la ciudad le rinde homenaje AVT10

Sumario

AP-4

La CES pide el tercer carril por vía de urgencia

Los empresarios ven intolerable las retenciones diarias en la autopista P4

Andalucía

Más apoyos en la lucha contra el narcotráfico

P5

Deportes

Riad sólo piensa en las cinco finales del Betis

P7

Crespo irá en las listas del PP a las europeas y dejará la Consejería

La consejera de Agricultura, Carmen Crespo, formará parte de la candidatura del PP al Parlamento Europeo, por lo que abandonará el Gobierno andaluz en próximas fechas P5



Palmas Altas sumará otras 415 viviendas, asequibles y de alquiler

La Gerencia de Urbanismo ha concedido licencia de obras para la construcción de 415 nuevas viviendas de alquiler en el entorno de Palmas Altas de cara a favorecer su desarrollo P3


siete

Sevilla

PROYECTO
Impulsan la sede del Instituto Nacional de Toxicología para Sevilla, la más puntera

SEVILLA | La nueva sede del Instituto Nacional de Toxicología y Ciencias Forenses (INTCF) ocupará una parcela de 6.460 metros cuadrados en la calle Miguel de Múzquiz del campus de la Universidad Pablo de Olavide. El ministro de la Presidencia, Justicia y Relaciones con las Cortes, Félix Bolaños, se ha reunido con el rector, Francisco Oliva, para abordar las nuevas posibilidades que tendrá el INTCF, junto al delegado del Gobierno en Andalucía, Pedro Fernández, y la vicerrectora de Relaciones Institucionales y Fundaciones de la UPO, Laura López de la Cruz.

CIBERDELINCUENCIA Bolaños y Sanz coinciden en que es “imprescindible la colaboración entre administraciones y entre éstas y las empresas”

Sevilla une a Estado y Junta por un “gran acuerdo” en ciberseguridad

CONGRESO El ministro de la Presidencia y Justicia, Félix Bolaños; y el consejero de Presidencia, Antonio Sanz, inauguran el I Congreso Internacional de Ciberdelincuencia que se celebra hasta hoy

Aurora Guzmán Fontenla

SEVILLA | Sevilla celebra desde ayer el I Congreso Internacional de Ciberdelincuencia, en la Fundación Cajasol, con expertos de “primer nivel” que están poniendo sobre la mesa herramientas para fomentar la Ciberseguridad y analizar la “complejidad” de un fenómeno como la Ciberdelincuencia, de “enorme importancia”.

Así lo aseguraron en la inauguración el ministro de la Presidencia, Justicia y Relaciones con las Cortes, Félix Bolaños; y el consejero de la Presidencia, Antonio Sanz, que junto a otras autoridades, coincidieron en la “necesidad de trabajar conjuntamente” para erradicarla, tanto “entre administraciones como con la sociedad y los empresarios”.

Y es que los delitos digitales están creciendo exponencialmente en Andalucía: un 42% la ciberdelincuencia y hasta un 50% las estafas informáticas, acercándose a cifras similares a las del narcotráfico.

Ante esta realidad, Bolaños afirmó que la lucha contra la Ciberdelincuencia “no es un reto de la Justicia, sino un reto



Sanz, Pulido y Bolaños en el Congreso inaugurado ayer. EP

Bolaños: “La transformación de la justicia tiene que ir de la mano de la Ciberseguridad”

de país” a favor de la Ciberseguridad.

Bolaños explicó que “la Ciberseguridad hay que abordarla con un gran acuerdo de país, con las Comunidades Autónomas, las administraciones y el sector privado. La

Ciberseguridad debe ser una política integral, donde no pueden haber colores políticos, sino la absoluta convicción de que las políticas deben ser eficaces para evitar los delitos”.

Félix Bolaños destacó la

importancia de la ciberseguridad dentro de la estrategia de transformación y digitalización de la Justicia que está llevando a cabo el Gobierno Central “para impulsar un servicio público de Justicia acorde al siglo XXI, más próximo, accesible y comprensible para la ciudadanía”.

Confirmó que están haciendo “la mayor transformación digital en décadas” y que en esta legislatura, “esta transformación digital será como nunca antes se ha conocido”. Puntualizó que “tiene que ir de la mano de la ciberseguridad”.

Organizado por el Colegio de Abogados de Sevilla y la Universidad Pablo de Olavide, el ‘CyberCrime Sevilla 2024’ reúne hasta este viernes a treinta expertos. En la conferencia inaugural, el catedrático de Derecho penal de la Universidad Miguel Hernández de Elche, Fernando Miró, alertó de que “las organizaciones criminales tradicionales se están trasladando al ciberespacio para cometer delitos”, ya que obtienen “más beneficios económicos y menos limitaciones en los objetivos a elegir y en el espacio donde van a actuar”.

Los “pingües beneficios” de la desinformación en las redes

SEVILLA | Las organizaciones criminales tradicionales se están trasladando al ciberespacio para cometer delitos y se están generando nuevos patrones, como la desinformación, un gran fenómeno del que los delincuentes obtienen “pingües beneficios”, ha alertado Fernando Miró, catedrático de Derecho penal de la Universidad Miguel Hernández de Elche.

Miró, considerado uno de los precursores del estudio en ciberdelincuencia, se ha referido al rol de los estados en el cibercrimen, ya que en “muchos casos juegan a políticas delictivas como es el caso de Rusia”.

Fernando Miró ha alertado de que la criminalidad organizada se ha desplazado al ciberespacio porque se ha dado cuenta de que robar bicicletas por internet es más provechoso económicamente que robarlas en la calle y también las redes de trata de personas y de prostitución se han trasladado al ciberespacio porque tienen más beneficios “coaccionando a las mujeres en plantas donde las graban con vídeo”.

Miró, que escribió *El cibercrimen (12 años y varias revoluciones digitales después)*, ha vaticinado que el cibercrimen aumentará a medida que las actividades se desplacen al ciberespacio.

SIENTE Andalucía

Viernes a las 21.00 h.
Con Lino Ramos

siete 7tvandalucia.es

URBANISMO De la Rosa: "Se trata de un paso adelante para proporcionar viviendas accesibles"

Palmas Altas sumará otras 415 viviendas, asequibles y de alquiler

LICENCIA La Gerencia de Urbanismo y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Sevilla ha concedido la licencia

SEVILLA | La comisión ejecutiva de la Gerencia de Urbanismo y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Sevilla, gobernado por el popular José Luis Sanz, ha aprobado la licencia de obras para la construcción de 415 nuevas viviendas asequibles y de alquiler en el entorno de Palmas Altas.

Como ha explicado el concejal de Urbanismo, Juan de la Rosa, se trata de "un paso adelante para proporcionar viviendas accesibles y de calidad para los sevillanos y sevillanas dentro del programa de construcción y rehabilitación de 1.403 viviendas y alojamientos para los próximos

tres años anunciado por nuestro alcalde".

De la Rosa ha defendido que esta aprobación demuestra el empeño del Gobierno local del popular José Luis Sanz en "cumplir con la ciudadanía y con los compromisos" dados, algo "prioritario para este Gobierno".

"Este nuevo proyecto representa, además, un hito importante en el objetivo de contribuir al desarrollo urbano sostenible en la zona y a la mejora de la calidad de vida de los sevillanos", ha dicho el concejal de Urbanismo.

Palmas Altas, ha subrayado, "es un lugar de expansión



Construcción de un bloque de viviendas. ARCHIVO

natural, especialmente querido por las familias jóvenes, y estas 415 viviendas que pronto comenzarán su construcción son una prueba evidente de nuestro compromiso con el desarrollo de esta área". Además, ha concluido, "estas

viviendas representan un importante paso hacia el cumplimiento de nuestro plan para el periodo 2024-2026, donde nos comprometimos a proporcionar un total de 1.403 viviendas asequibles para los ciudadanos de Sevilla".

EDUCACIÓN Reunión con Patricia del Pozo

Sanz busca en la Junta colaboración para la mejora de los colegios

El alcalde detalló a la consejera la situación de "abandono y la falta de mantenimiento" de los centros escolares

SEVILLA | El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, visitó ayer las obras en algunos colegios del Distrito Sur y, previamente, se reunió con la Consejera de Desarrollo Educativo y Formación Profesional, Patricia del Pozo, para abordar distintas vías de colaboración para la mejora de los centros de la ciudad. Sanz detalló a la consejera la situación de "abandono y la falta de mantenimiento" en la que según reitera se ha encontrado los centros escolares de la ciudad por parte de la anterior administración local socialista.

En su ronda de visitas, Sanz ha estado en el CEIP España, donde ya se han concluido las obras de mejoras en el patio infantil y el patio de primaria. Concretamente, en el patio infantil se ha renovado el pavimento, la pérgola de toldos para proporcionar más sombra y se han instalado juegos infantiles nuevos; mientras en el patio de primaria se ha mejorado el pavimento y se han ampliado y construido nuevos alcorques, una fuente de agua potable y más espacio para huertos, entre otras mejoras impulsadas por 48.397 euros.

Posteriormente, ha estado en el CEIP Almotamid, donde ya se han adjudicado por 7.250 euros las obras de mejora y acondicionamiento del pavimento existente en una zona cubierta del aparcamiento exterior.

SORTEO EXTRAORDINARIO

DÍA DE LA MADRE

DOMINGO 5 DE MAYO



15 MILLONES A UN DÉCIMO

JUEGA CON RESPONSABILIDAD

18

 SORTEO EXTRAORDINARIO
Día de la Madre

PROYECTO La CES considera una “buena noticia” la publicación del tercer carril entre Dos Hermanas y Las Cabezas

La Patronal pide redactar por vía de urgencia el tercer carril de la AP-4

SEVILLA | La Confederación de Empresarios de la Provincia de Sevilla (CES) ha pedido que se tramite por la vía de urgencia la redacción del proyecto de trazado y construcción del tercer carril en la autopista AP-4, en el tramo entre Dos Hermanas y Las Cabezas de San Juan, en la provincia de Sevilla, adjudicada ayer por el Ministerio de Transportes por 3,04 millones de euros.

El presidente de la CES, Mi-

Los empresarios de Sevilla y Cádiz consideran intolerable las retenciones diarias en la autopista

guel Rus, ha considerado una buena noticia que se confirme algo “que los empresarios de Sevilla y de Cádiz venimos reivindicando, pidiendo y reclamando”, ya que “no se

puede tolerar estas retenciones que se registran a diario en estas autopistas, agravadas en verano por el mayor número de desplazamientos”.

Rus ha recordado que, tras la liberación del peaje en enero de 2020, “ya alertamos de que la AP-4 no podía absorber todo ese tráfico”, que desde entonces se ha incrementado en un 50 %, mientras que el pesado se ha triplicado, “por lo que cada día circulan

85.000 personas por los distintos tramos”.

Además, el exceso de tráfico se está uniendo a la falta de comunicaciones alternativas, “ya que solo existen el desdoble de la N-4 desde Dos Hermanas a Los Palacios, y han tardado seis años en hacerlo”.

Por ello, la solución “tiene que ser inmediata y tramitarse por la vía de urgencia”, porque las malas comunicaciones entre Sevilla y Cádiz

“lastran el desarrollo y la competitividad de estas dos importantes provincias andaluzas”.

El objetivo de las obras futuras en la AP-4 es incrementar la capacidad de la autopista con un tercer carril a lo largo de 34,4 kilómetros para mejorar la fluidez del tráfico, la accesibilidad y la seguridad vial y el presupuesto estimado de las obras asciende a 145 millones de euros (IVA incluido).

PATOLOGÍA

Sevilla prepara una jornada para sensibilizar sobre el asma

Raúl Gómez

SEVILLA | El próximo martes 7 de mayo se conmemora el Día Mundial del Asma y tanto el Ayuntamiento de Sevilla como numerosas organizaciones sociales, entre ellas Respira Sevilla, han preparado un acto que tendrá lugar en la Plaza Nueva con distintas acciones relacionadas con la sensibilización hacia esta patología, entre ellas una carpa sanitaria y otra centrada en un reto solidario.

“Las personas con asma son bastante invisibles para la población en general”, apuntó Raquel Gómez, presidenta de la asociación Sevilla Respira, quien matizó que “no es que no se las vea”, sino que “su patología se considera leve”, cosa que “no siempre es así”.

Gómez utilizó el ejemplo de su hija, paciente grave de asma y a quien su patología “condiciona por completo su día a día”. El objetivo del acto es generar conciencia y empatía, además de establecer redes de apoyo entre las personas que sufren asma, según comentó.

El reto solidario consiste en recorrer la etapa sevillana de la ruta ciclista TransAndalus, de más de 200 kilómetros, con una restricción de entrada de aire en los pulmones.

Es una forma peculiar de hacer que las personas que no padecen una patología respiratoria se pongan en el lugar de los pacientes.

FIRMA Acuerdo para desarrollar conjuntamente proyectos sociales, culturales y de emprendimiento e innovación

Fundación Unicaja y el Ayuntamiento refuerzan su alianza

SEVILLA | Fundación Unicaja y el Ayuntamiento de Sevilla han firmado un acuerdo de colaboración para desarrollar conjuntamente proyectos sociales, culturales y de emprendimiento e innovación en la ciudad sevillana. Se trata de un acuerdo que refuerza la alianza entre ambas instituciones, que se remonta a más de una década. El presidente de la Fundación Unicaja, José M. Domínguez, y el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz han firmado este convenio de colaboración.



El presidente de la Fundación Unicaja, José M. Domínguez, y el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz. FUNDACIÓN UNICAJA

Vive La Feria del Caballo

con Juanma Pérez Rendón, Marina Martínez, Antonio Bernal y Juan Garrido

Programación Especial

este **Sábado** a las **21:00 h.**

Inauguración del Alumbrado

...a partir de las **14:00 h.**

de Lunes a viernes

siete
ANDALUCÍA TV

Un presunto maltratador ha fallecido al caer por un talud cuando intentaba huir de la Policía que lo localizó en una autovía de Málaga después de que avisara a su expareja de que se había quedado sin gasolina. Varios agentes localizaron al sospechoso en la carretera y, tras identificarlo, éste supuestamente intentó huir de los agentes y acabó cayendo por un terraplén.

PARTIDOS El presidente del PP-A le augura un gran trabajo "en beneficio del campo español y andaluz, la ganadería y el agua"

Carmen Crespo irá en las listas del PP para las europeas y dejará el Gobierno andaluz

EN VALOR Moreno destaca la idoneidad de la consejera de Agricultura por su conocimiento en esa materia y dice que el cambio obligado en el Gobierno "se hará con tranquilidad y serenidad"

SEVILLA/ALMERÍA. EFE | La consejera de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural de la Junta de Andalucía, Carmen Crespo, formará parte de las listas del PP en las próximas elecciones al Parlamento Europeo, por lo que abandonará el Gobierno andaluz en próximas fechas.

Según ha informado fuentes de este partido, el PP quiere contar con la consejera andaluza, quien tiene una gran experiencia en la política agraria, una de las principales materias que se abordan en la Cámara europea, de forma que Crespo irá en los puestos de salida de la lista de los populares.

Con la inclusión de Carmen Crespo en las listas europeas, el presidente de la Junta tendrá que afrontar una crisis de Gobierno para nombrar a un sustituto o sustituta al frente de la Consejería, algo que podría producirse en los próximos días, según las mismas fuentes.

El presidente andaluz, destacó ayer su idoneidad por su conocimiento en esa materia, y dijo que el cambio obligado en el Gobierno "se hará con tranquilidad y serenidad".

Preguntado sobre si el cambio en el gobierno será inminente, Moreno indicó que

El apunte

La consejera asegura sentirse "privilegiada"

La consejera de Agricultura, Carmen Crespo, aseguró ayer que se siente "una privilegiada". "Intentaré estar a la altura de las circunstancias", añadió. "Lo importante es que somos Andalucía y que Andalucía tiene que estar en todas partes para seguir creciendo", concluyó. Crespo, que es diputada del Parlamento andaluz por Almería, forma parte del Gobierno de Juanma Moreno desde su primer Ejecutivo, y con anterioridad había ocupado la portavocía del grupo parlamentario del PP en la Cámara andaluza y fue delegada del Gobierno en Andalucía durante el mandato de Rajoy.

"las cosas se hacen con tranquilidad y con serenidad" porque el que preside "es un Gobierno tranquilo", de forma que "no hay que hacer las cosas de manera rápida porque hay muchas cosas que hacer".

"Simplemente se delegan las funciones en ese consejero y se sigue trabajando con normalidad", señaló el presidente de la Junta de Andalu-



La consejera de Agricultura, Carmen Crespo. EUROPA PRESS/ARCHIVO

cia.

"Lo importante es que somos un equipo y no existe individualismo como en otros ámbitos territoriales", indicó el presidente de la Junta, quien añadió que en la propia Consejería "hay un gran equipo" en torno a Crespo que "va a seguir trabajando y lo va a seguir haciendo eficientemente" como lo ha hecho la consejera.

Según Moreno, el Gobierno andaluz lleva años "trabajando" en Bruselas por las políticas agrícolas, ganaderas y de pesca para que "se tenga en cuenta" la posición de Andalucía, ya que la acción de Europa tiene "un impacto enorme" en el campo andaluz, en la ganadería y en el agua.

Por ello, indicó que una persona con la experiencia de Crespo en este ámbito es "la

más idónea" para que trabaje "en beneficio del campo español, del andaluz, de la ganadería y de los retos del agua" en Bruselas, algo de lo que ha reconocido sentirse "muy satisfecho".

Mostró también su satisfacción por que el líder del PP, Alberto Núñez-Feijóo, se haya fijado en una persona "de tanta valía" como la de Crespo para que ocupe "un lugar muy destacado" en la lista para las elecciones europeas.

Asimismo, la portavoz del PP-A, Maribel S. Torregrosa, destacó ayer la profesionalidad de la consejera y su defensa con "uñas y dientes" de Andalucía. "Carmen ha demostrado con su aval, con su experiencia y con su trayectoria, su profesionalidad allí donde ha estado. En cada uno de los cargos en los que ha estado ha defendido a Andalucía y a Almería con uñas y dientes", sostuvo.

Resaltó que pueda ser Crespo la que dé voz a Andalucía en Europa, donde se deciden políticas en materia de agua o agricultura a diario, ya que por su experiencia es una "noticia muy positiva". Sobre si será sustituida por otro almeriense, apuntó que eso debe decidirlo el presidente andaluz, Juanma Moreno.

TURISMO

Moreno apela al acuerdo sobre la tasa turística y descarta imponerla

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, se reafirmó ayer en el Pleno del Parlamento en su escepticismo sobre la implantación de una tasa turística en Andalucía después de argumentar que "no somos de imposición", idea a la que sumó que "no hay una posición social" favorable a gravar el alojamiento turístico, y que afectaría al propio turismo dentro de la región de los andaluces, a 3,4 millones precisó, antes de pedir "muchísima prudencia" por cuanto se trata "del pan de decenas de miles de familias".

A una pregunta del portavoz del Grupo Mixto-Ade-lante Andalucía, José Ignacio García, sobre contribución de los turistas a afrontar los gastos de los servicios públicos, quien alertó del riesgo de propiciar una "Andalucía como chiringuito para guiris", Moreno apuntó "un punto de demagogia elevado" en esa apreciación cuando "ésa no es la visión de la inmensa mayoría de los andaluces", idea que sustentó con un estudio sociológico que señala que el 84% de los andaluces se declara contrario a establecer nuevos impuestos sobre el turismo.

JUSTICIA Pedido por la Junta de Andalucía, afectaría a todos los municipios y partidos judiciales para poder dar una respuesta más efectiva

El Gobierno apoya un Tribunal de Instancia en el Campo de Gibraltar para luchar contra el narco

SEVILLA. AGENCIAS | El ministro de la Presidencia, Justicia y Relaciones con las Cortes, Félix Bolaños, se mostró ayer favorable a la creación de un Tribunal de Instancia en el Campo de Gibraltar para una lucha "más efectiva" contra el narcotráfico.

Este tribunal, que ha sido pedido por la Junta de Andalucía, afectaría a todos los muni-

Busca aumentar la investigación y persecución a las organizaciones delictivas en Andalucía

cipios y partidos judiciales del Campo de Gibraltar, según dijo el ministro a los periodistas

antes de visitar la nueva sede que tendrá el Instituto Nacional de Toxicología y Ciencias Forenses en la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla.

Añadió que su ministerio está en conversaciones con la consejería andaluza de Justicia, que es la que tiene que proponer un aumento de las unidades judiciales y buscar "soluciones constructivas" pa-

ra luchar contra el narcotráfico.

Cabe destacar que este plan incluye intensificar la investigación y persecución de las estructuras de apoyo logístico a las organizaciones que se dedican al narcotráfico en el territorio afectado por ese plan, las provincias de Cádiz, Huelva, Málaga, Granada, Almería y Sevilla.

Según Bolaños, cuando llegaron al Gobierno la situación en el Campo de Gibraltar "era desesperada" y el Ministerio del Interior ha puesto en marcha un plan que ha sido felicitado por las fiscalías de Cádiz y Sevilla, y por el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA).

Precisamente, el ministro de Justicia se reunió ayer en Sevilla con el presidente del TSJA, Lorenzo del Río, una reunión que calificó de "constructiva y cordial" en la que hablaron de la realidad judicial en Andalucía.

Por otra parte, preguntado

por la tramitación de los indultos a los condenados por el caso de los ERE, entre ellos el ex presidente andaluz José Antonio Griñán, Bolaños dijo que el expediente está tramitándose "con toda normalidad, como tantos, y cuando toque, el Ministerio hará una propuesta".

También resaltó el "compromiso" del Gobierno con Andalucía y aseguró que durante los seis años del Ejecutivo del Pedro Sánchez han invertido en la comunidad andaluza un 46 por ciento más que lo que invirtió el anterior Gobierno del PP.

ELECCIONES CATALANAS Los pactos postelectorales centran el debate político de la jornada

Illa apuesta por liderar un Govern mayoritario y “muy transversal”

MENSAJE DEL FAVORITO De la fórmula propuesta por el candidato socialista ya se ha autodescartado el cabeza de lista de JxCat, Carles Puigdemont

BARCELONA. EFE | El primer secretario del PSC y candidato a la presidencia de la Generalitat, Salvador Illa, explicó ayer que aspira a liderar un “un gobierno transversal que se apoye en una mayoría muy transversal”, una fórmula de la que ya se ha autodescartado el cabeza de lista de JxCat, Carles Puigdemont.

En vísperas del ecuador de la campaña, los pactos postelectorales tras las elecciones catalanas del 12 de mayo han centrado el debate político de la jornada.

Favorito según todas las encuestas, Illa reiteró, en declaraciones a la Cadena SER, que tras el 12M quiere encabezar un Govern “transversal”, acompañado de las formaciones que le ofrezcan “más estabilidad”, con unos planteamientos “socialdemócratas” y con los servicios públicos como prioridad, una fórmula de la que, de entrada, solo excluye a Vox y Aliança Catalana.

Illa no cierra la puerta a un entendimiento con JxCat: “Vamos a ver qué resultado obtiene Junts y qué decide hacer Junts. Nosotros con Junts hemos tenido ocasión de colaborar en otras instituciones y vamos a ver qué opción toman ellos. Si es mantener como primera prioridad la independencia de Cataluña y a cualquier precio, va a ser muy difícil, pero vamos a esperar a ver por qué camino optan”.



Pedro Sánchez y Salvador Illa, ayer, en un acto de campaña del PSC en Sant Boi. EFE/QUIQUE GARCÍA

Quien sí cerró la puerta fue Puigdemont, que instó a ERC a aclarar si está dispuesta a investir como presidente a Illa.

Puigdemont, en una rueda de prensa organizada por la ACN en Argelès-sur-Mer (Francia), advirtió de que una presidencia de la Generalitat del PSC con los votos del PP sería “incompatible” con el apoyo de Junts al Gobierno de Pedro Sánchez.

Por su parte, en un desayuno informativo organizado por El Periódico, el presidente catalán y candidato de ERC a la reelección, Pere Aragonès, avisó de que los cinco días que se tomó Pedro Sánchez

para meditar sobre su futuro han generado “inestabilidad” y han “debilitado al bloque de la investidura”.

Aragonès propuso un “pacto nacional” para simplificar y mejorar los trámites administrativos, sobre el que debería avanzarse ya en el primer año de legislatura.

El cabeza de lista de Vox, Ignacio Garriga, avanzó que no facilitará la investidura de Illa como alternativa a un presidente independentista, ya que el PSC es un partido “separatista”: “Prefiero una repetición electoral”, aseguró.

Desde Tarragona, el ministro de Cultura, Ernest Urtsun, advirtió a Illa de que de-

jar abierta la puerta a pactar con Junts es incompatible con el apoyo de los comunes, por lo que “tendrá que elegir” entre un Govern de izquierdas o aliarse con la derecha.

Según el candidato de Ciudadanos, Carlos Carrizosa, un voto a Illa “puede acabar haciendo presidente” a Puigdemont tras las elecciones catalanas del 12M.

También se refirió a las palabras de Illa el candidato del PP a la Generalitat, Alejandro Fernández, para quien el líder del PSC “se ha destapado y ha trasladado su intención de llegar a un acuerdo” con Puigdemont “para gobernar Cataluña”.

VACUNAS COVID Aunque en “casos muy raros”

AstraZeneca admite que su vacuna puede provocar trombosis

MADRID. EUROPA PRESS | AstraZeneca ha admitido por primera vez que su vacuna contra el Covid 19 puede provocar efectos secundarios como tromboembolismos en “casos muy raros”, en un documento legal presentado ante el Tribunal Superior de Reino Unido en febrero, según indica el periódico The Telegraph.

Esta afirmación por parte de la farmacéutica se produce en el marco de un proceso judicial del Tribunal Supremo inglés, que tiene abierta una demanda colectiva abierta en la que 51 casos de víctimas y familiares reclaman a AstraZeneca hasta 100 millones de libras por daños y perjuicios por los efectos secundarios de la vacuna.

Uno de los efectos es el síndrome de trombosis con trombocitopenia, que es un coágulo en los vasos sanguíneos del cerebro, piernas o en otra parte del cuerpo.

AstraZeneca rechaza ahora las afirmaciones que recogen las denuncias pero acepta, sin embargo, que sus dosis “pueden, en casos muy raros, causar trombosis”. Precisamente los abogados de los denunciantes argumentan que la vacuna, desarrollada junto con la Universidad de Oxford, “ha tenido un efecto devastador a un pequeño número de familias”.

Uno de los primeros casos en judicializarse fue el de Jaime Scott, quien ha quedado con una lesión cerebral permanente tras sufrir un coágulo y una hemorragia en el cerebro que le impidió trabajar después de recibir la vacuna de AstraZeneca en abril de 2021.

En mayo de 2023, AstraZeneca, también mediante respuesta judicial, contestó que no aceptaba la tesis de que el caso de Scott hubiera sido causado por su vacuna.

SUCESOS En su vivienda con un arma blanca

Un joven de 17 años mata a su madre adoptiva

BADAJOS. EFE | Un joven de 17 años ha matado a su madre, de 59, con un arma blanca durante una discusión en la vivienda familiar, ubicada en la barriada María Auxiliadora de Badajoz, según informaron fuentes de la Policía Nacional.

La agresión mortal se produjo alrededor de las 14:30 horas en el interior de la casa tras una discusión entre la madre y el hijo, según manifestó este último durante su aviso de lo sucedido a la Policía Nacional en una llamada telefónica.

TAILANDIA El acusado hizo un alegato final de cerca de 45 minutos, que había solicitado él mismo

Concluye el juicio contra Daniel Sancho y se fija la sentencia para el 29 de agosto

KOH SAMUI. EFE | El juicio contra el español Daniel Sancho, acusado del asesinato premeditado del cirujano colombiano Edwin Arrieta, concluyó ayer en Tailandia con un alegato del acusado tras un proceso de cerca de un mes.

La última vista del juicio contra Sancho concluyó alrededor de las 11.00 hora local (04.00 GMT) en el Tribunal

Provincial de Samui, un día antes de la fecha inicialmente prevista para el fin del proceso, que se ha celebrado a puerta cerrada desde el pasado 9 de abril.

El juez, cuya identidad es confidencial, fijó la fecha de la lectura de la sentencia completa para el 29 de agosto a las 10 de la mañana, según pudo confirmar EFE.

Si bien inicialmente el magistrado dio un mes para que las partes presenten a partir de ahora alegatos finales por escrito, la defensa pidió ampliar ese plazo a dos meses porque tienen que traducirlo, lo que autorizó el magistrado y retrasó la lectura de la sentencia.

Durante la vista de ayer, Sancho hizo un alegato final de cerca de 45 minutos, que

había solicitado él mismo.

Al juicio, que se ha celebrado en medio de una enorme atención mediática y que ha contado con un total de doce sesiones y alrededor de 35 testigos, con solo una decena por parte de la defensa, han asistido el padre de Sancho, el actor Rodolfo Sancho, y la madre del acusado, la analista de inversiones Silvia Bronchalo.

ISRAEL-PALESTINA Con centenares de arrestos

Biden condena la violencia de las protestas universitarias

WASHINGTON. EFE | El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, condenó ayer la violencia en las protestas universitarias contra la guerra en Gaza y afirmó: “La protesta violenta no está protegida, la protesta pacífica sí”.

Biden hizo esas declaraciones durante un discurso en la Casa Blanca convocado de urgencia y que no aparecía en la agenda oficial que

envió anoche a los medios la oficina de prensa.

En unas declaraciones de apenas tres minutos, el mandatario defendió el derecho de los estudiantes a manifestarse, pero insistió en que “debe prevalecer el orden” ante los disturbios que se han registrado en los últimos días en campus universitarios de todo el país con centenares de arrestos.

Deportes 03.05.24

REAL BETIS El central está “cómodo en Sevilla” mientras se especula con su vuelta al Barça

Ante los rumores, Riad “piensa en el Betis”

AGRADECIDO CON PELLEGRINI El marroquí admite que el entrenador “le ha ayudado mucho para aprender de su experiencia” **AMBICIOSO** No descarta escalar en la clasificación liguera más allá del séptimo puesto

Victor García-Rayó

SEVILLA | Chadi Riad ha sido el protagonista en la presentación de los partidos Forever Green del Betis. El defensa ha estado presente en el evento y posteriormente ha atendido a los medios de comunicación allí presentes.

El gran tema en torno al marroquí es su futuro, y de momento está concentrado en su actual equipo: “Pienso en el Betis. Pienso en las cinco finales que nos quedan, en dejar al equipo lo más alto posible y ya está”.

Sobre la opción de volver al Barcelona, no ha querido mojarse: “Esto lo llevan mis representantes y ya veré. Yo sigo pensando en el Betis”.

“La verdad es que estoy muy cómodo en Sevilla, pero pueden cambiar mucho las cosas”, ha añadido el jugador verdiblanco.

También ha sido preguntado sobre el Gran Derbi de la semana pasada: “El equipo está bien, no supimos aprovechar bien las oportunidades de gol en el derbi. Acabamos



El futbolista del Real Betis, Chadi Riad, junto a Gordillo en la presentación de los partidos Forever Green. RBB

frustrados, porque queríamos los tres puntos, pero nos sirve de aprendizaje para saber que hay que meterlas. Ya solo pensamos en las cinco finales. Es un calendario difícil, pero nos estamos preparando”.

Y por el objetivo que tiene el equipo de aquí al final de la temporada. Chadi Riad se muestra muy ambicioso: “Yo veo el nivel y la calidad que tiene mi equipo y no me conformo con el séptimo puesto”.

El central es consciente de

su irrupción esta temporada es gracias, en gran parte, a la confianza que le ha dado Manuel Pellegrini: “Es muy exigente y me ha ayudado mucho para aprender de su experiencia”, ha finalizado Chadi Riad.

SEVILLA FC

El Sevilla cuenta con seis bajas este fin de semana

Victor García-Rayó

SEVILLA | El Sevilla sigue preparando el encuentro de este próximo fin de semana contra el Granada. El conjunto de Quique Sánchez Flores está muy cerca de cerrar la permanencia de forma matemática y esta jornada podría dar un paso casi definitivo en ese objetivo. La plantilla continúa entrenando con la mente puesta en este partido, en el que el entrenador tendrá seis bajas como mínimo.

Por diferentes problemas físicos, no van a entrar en la convocatoria Adriá Pedrosa, Sow, Gudelj, Isaac Romero y Óliver Torres. La mayoría de estos futbolistas se han despedido ya de la temporada. Suso no estará por sanción.

Debido a estas bajas, Quique Sánchez Flores se verá obligado a poner sobre el césped a un once titular muy parecido al del Gran Derbi de la semana pasada. El único cambio que se espera es en la delantera, en la que Isaac Romero dejará un sitio a alguno de los delanteros de la plantilla.

Lo positivo es que Marko Dmitrovic está entrenando con normalidad y en principio debería estar disponible de cara al choque de este domingo contra el Granada.

DERBI DE FICHAJES

Betis y Sevilla, interesados en Vitor Roque

Victor García-Rayó

SEVILLA | Sevilla y Betis están teniendo problemas este año en la delantera y ambos creen que Vitor Roque podría ser la solución.

Ninguno de los dos clubes sevillanos está contento con el desempeño de sus arietes a pesar de los refuerzos que ha hecho en los diferentes mercados. Ya suenan nombres de cara a la próxima ventana de fichajes y uno de los que más destaca es Vitor Roque, al que siguen los dos equipos. El delantero del Barcelona llegó en el mercado invernal a la liga española y necesita minutos para aclimatarse, unos minutos que podría conseguir en uno de los equipos de la ciudad.

El Sevilla ha formado una pareja muy sólida en la delantera con Isaac Romero y En Nesyri. Cuando ha intentado firmar alternativas no le ha salido bien. Además, quiere abaratar la plantilla de cara al año que viene.

La situación del Betis es parecida. Pellegrini busca un delantero y no da con la tecla. Bakambu y Chimy Ávila han llegado y se han lesionado a las primeras de turno. William José podría salir y Borja Iglesias y Juanmi no entran en los planes del club.



Minuto 91

Lunes y miércoles:
a las 21:00 h.





Presentan:
Tito González
& Víctor García-Rayó

Actualidad del Deporte de Sevilla

